

gemacht und von denen Vieh-Hirten oft darüber angetroffen worden) die Zeit seines Lebens genehret habe: Wie es aber eigentlich mit solchem Goldseiffen zugestanden? Habe man nicht erfahren können.

§. 7. In übrigen sind die hiesigen Quallen sehr frisch und helle: Dahero als im vorigen Jahren (wie solches von etlichen dieses Ortes für gewiß berichtet worden) eine vornehme Frau aus dem Carls-Bad über den Fichtels-Berg passiret und aus einer solchen frischen Quelle getrunken; hat sie überlaut gesaget: Du edle Quelle, wenn ich dich in meinem Vater-Land hätte; ich wolte dich lassen in Silber einfassen! Hat auch der Höchst-felige Chur-Fürst Johann Georg der erste / Anno 1613. auf den Ertendorfischen Wäldern gejaget; so hat er gegen hiesigen Eisenberg, eine Meile von Ertendorff, einem Chur-Fürstlichen Jagt-Brunnen aufrichten lassen; und denselben oft kalte Rüche gehalten; auch das Brunnen-Wasser, mit aller Lust getrunken; da er denn auch zu unterschiedenen mahlen gesaget: Es schmecke ihm so gut und süsse, daß ihm kein Wein noch Bier besser